



EDUCACIÓN | UNIVERSIDAD

# APRENDIENDO UN CAMINO DE ÉXITO LABORAL

BEATRIZ MAS / ÁVILA

Educación, turismo, ingenierías... las titulaciones que ofrece la Universidad de Salamanca (USAL) en su campus de Ávila se adentran en campos con múltiples salidas laborales que ofrecen un amplio panorama laboral a los estudiantes y se adentran e campos en extensión

Entre las titulaciones ofertadas en el campus de Ávila se encuentran las del área de Educación, con los grados en Educación Primaria y el Infantil. Según explican desde el centro, la principal salida laboral de los egresados de los estudios de Grado en Maestro en Educación Infantil y Primaria sigue siendo la de la profesión regulada de maestros, tanto del sector público como privado, y en las diferentes especialidades docentes del Cuerpo de Maestros. La mayor parte de los estudiantes que acceden a los estudios de educación lo hacen con el propósito claro de ser docentes en un centro educativo.

Sin embargo, las salidas laborales alcanzan también otros ámbitos de la educación, tales como ludotecas, guarderías, centros penitenciarios, hospitales, centros de educación especial, educación de adultos, etc. Desde el centro abulense, se desarrollan acciones específicas dirigidas a los estudiantes para dar a conocer estas otras oportunidades laborales. En ocasiones estas salidas son contempladas por los estudiantes como una opción de tránsito hasta conseguir una plaza de maestro en una oposición.

La Oferta de Empleo Público de la Consejería de Educación de Castilla y León en el año 2021, con un total de 1.200 plazas para el cuerpo de Maestros, es la oferta más elevada en los últimos años tras de la crisis económica de 2013. Ahora bien, la totalidad de estas plazas no ha sido ofertada en una única convocatoria como viene siendo habitual, sino que se ha establecido una reserva para atender así a la Ley 20/2021 para la reducción de la temporalidad en el empleo público. Se prevé que antes de final de 2022 salga una nueva convocatoria de plazas, que dará respuesta a la Ley de Estabilización.

La vigente convocatoria de oposiciones al cuerpo de maestros que se celebra en estos días, oferta 685 plazas en el conjunto de especialidades (Audición y lenguaje 30; Educación física 68; Educación Infantil 168; Educación Primaria 219; Lengua extranjera-inglés 101; Música 31; Pedagogía terapéutica 68), para un total de 12.557 opositores, lo que supone un ratio de una plaza por cada 18,33 aspirantes. Las especialidades de Música, Inglés y Audición y Lenguaje son las que presentan una ratio menor.

## La multitud de opciones de trabajo y el alto grado de empleabilidad son dos notas características de las titulaciones ofrecidas por la Universidad de Salamanca en el campus de Ávila



Clase en la Escuela de Educación y Turismo, preparándose para ser los futuros profesionales del sector. / ARCHIVO

En cuanto a la empleabilidad de los grados de maestro, las cifras reportadas por el observatorio de calidad de la Universidad de Salamanca, muestran una tasa de afiliación laboral cercana al 70 por ciento para estos estudios, un porcentaje similar a la media de otras titulaciones de la universidad. Cabe esperar, un aumento de este porcentaje en próximos años, debido a la tendencia creciente en la oferta de plazas de la profesión de Maestros del sector público acontecido en las últimas convocatorias de oposiciones a nivel nacional.

Otro ámbito en el que se adentra la USAL en Ávila es el turístico con el grado en Gestión del Turismo. Tras una época complicada provocada por la pandemia mundial el sector turístico muestra claros signos de recuperación tanto por la llegada de turistas internacionales como por el mantenimiento todavía de un impulso al turismo nacional en el interior del país. Esta recuperación que se detecta a nivel mundial está siendo más rápida en países como España con un gran tejido empresarial y una elevada capacidad de generar empleo, dicen desde la Escuela.

Esto supone una clara mejoría de las perspectivas laborales en el sector especialmente para los nuevos titulados ya que los niveles de empleo previos a la pandemia se están recuperando rápidamente. Según Turespaña El 44 por ciento del empleo creado en mayo de 2022 corresponde al sector turístico con incrementos tanto del número de

asalariados como el de trabajadores autónomos.

La formación ofrecida en el Grado en Gestión del Turismo de la USAL capacita para trabajar en una gran diversidad de empresas e instituciones turísticas, pero al mismo tiempo ofrece competencias profesionales que permiten a los egresados ejercer también funciones en empresas y entidades de otros sectores.

Las salidas profesionales dentro del ámbito del turismo son muy amplias y conocidas: hoteles, agencias de viajes, organizadores de eventos y congresos, transporte, cruceros, guías de turismo e información turística todos ellos muy presentes en España debido a la importancia que tiene el turismo para nuestro país. Junto a ellas los graduados en turismo pueden trabajar en actividades de gestión cultural, comercio, el sector de la importación y exportación, la enseñanza, etc.

Todos ellos son sectores muy dinámicos que permiten el desarrollo de carreras profesionales muy diversas no solo mejorando dentro de una misma empresa sino también por las facilidades existentes para progresar cambiando de empresa o de lugar de trabajo. Muchos de los estudiantes que pasaron por las aulas de la USAL están ocupando cargos de responsabilidad en puestos directivos en empresas internacionales como Meliá o Marriott, en ámbitos relacionados con la gestión de calidad, el marketing o la gestión empresarial.

También hay estudiantes que han puesto en marcha empresas propias en ámbitos tan diversos como la información turística, la consultoría o la prestación de servicios turísticos.

Además, los graduados que estén dispuestos a la movilidad pueden desarrollar una carrera profesional en cualquier parte del mundo que en muchos casos empieza con trabajos en el sector durante los propios estudios. Los datos recogidos entre las promociones más recientes de egresados son altamente positivos ya que muchos se encuentran trabajando en estos momentos y los que no lo hacen es porque están ampliando su formación con otros estudios.

Los estudios de turismo ofrecen por lo tanto una amplia inserción profesional y prueba de ello es que la Escuela recibe constantemente ofertas de empleo y de prácticas para la difusión entre los estudiantes y graduados.

Y si hay un campo donde encontrar trabajo es prácticamente seguro tras terminar los estudios es el de la ingenierías, dado que son profesio-

## Las titulaciones de la USAL en Ávila forman en campos que están en extensión

nales cada vez más demandados donde las perspectivas de futuro están abriendo nuevos campos y donde además los títulos de la USAL en Ávila habilitan para el ejercicio profesional.

Es por ello que desde la USAL se ha hecho una especial campaña de promoción para que los futuros estudiantes sean realmente conscientes de lo que supone para su futuro estudiar los grados que se ofertan en Ávila. Ante ellos se presenta un futuro brillante y lleno de posibilidades pero, en ocasiones, desconocido.

Entre las ventajas de esta titulaciones está la alta empleabilidad, en algunos casos prácticamente con pleno empleo, especialmente por la necesidad actual que la sociedad tiene de titulados en estas carreras.

La oferta de Ávila se basa en titulaciones que son imprescindibles para el desarrollo de la sociedad, donde además se cuenta con la ventaja de que hay una enseñanza cercana y muy práctica que ayuda para cuando llega el momento de encontrar trabajo.

Las titulaciones en Ávila son el grado de Geoinformación y Geomática, de Ingeniería Civil (mención Hidrología) y el recién denominado grado de Energía y Recursos Minerales, además del doble grado con las titulaciones de Civil y Energía que hace posible que, con unos estudios de cinco años y medio se pueda acceder a las dos titulaciones. En todas ellas hay un campo muy conocido para desarrollar el trabajo y otros aspectos desconocidos que se pueden encontrar.

Por ejemplo, en Ingeniería Civil, hay una empleabilidad del 90 por ciento que se adentra en campos como el diseño de infraestructuras, gestión medioambiental, planificación hidráulica o consultoría ambiental, entre otras.

Un 95 por ciento de empleabilidad hay en Geoinformación y Geomática, para poder trabajar en big data, ciberseguridad, procesado, análisis y modelado tridimensional de datos geolocalizados, generación de entornos virtuales o captura de geoinformación, entre otras muchas opciones.

Y cuando se trata de Energía y Recursos Minerales no puede haber más necesidad de la que hay actualmente, con las crisis energéticas y la necesidad de asumir nuevas fuentes de energía. También con una tasa de empleo de un 90 por ciento, se trabaja en instalación de energías renovables, ahorro y eficiencia energética, obras públicas, distribución de combustible, evaluaciones de impacto ambiental o extracción de recursos minerales, de nuevo con muchos otros campos posibles.